
STÄDTISCHE REALSCHULE HEINSBERG IM KLEVCHEN 

 
Niederschrift über den Verlauf einer Sitzung 

 
Art der Sitzung:   Schulpflegschaft 
 
Datum:  15.09.2022   
 
Vorsitz: Herr Zaunbrecher        Protokollführer:  Frau Engels 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- 
 
1. Beginn der Sitzung:     19:00 Uhr             Ende der Sitzung:        20.55 Uhr 

2. Tagesordnung:  s. Anlage 

3. Ort, Zeit und Tagesordnung sind den Mitgliedern und Teilnahmeberechtigten ordnungsgemäß 

     bekanntgegeben worden. 

4.  Zahl der nach gesetzlichen Regelungen Stimmberechtigten :26 

5. Namen der anwesenden Mitglieder: s. Anwesenheitsliste (Anlage) 

 

TOP 1: Begrüßung 

Vorstellungsrunde 

 

TOP 2: Informationen zum Schuljahr 

Schülerzahlen steigend; 922 aktuell – große Klassen, nicht alle Kinder 

konnten aufgenommen werden, unter 922 sind auch 40 DAZ-Schülerinnen 

und Schüler 

Neue Lehrerinnen und Lehrer: 

Frau Bischofs-Peters, Frau Ludwig, Frau Resch, Herr Nebel 

DAZ: Frau Pallaske, Frau Johann, Frau Giesen, Herr Yazici 

Stellenbesetzung 99,4 %: 51,71 Stellen – gute Besetzung im Vergleich zu 

anderen Schulen. 

Alle Klassen vorgesehene Stundenzahl; AG-Angebot groß; offener Ganztag 

und Angebote von Kollegen. 

 

Rückblick:  

 Methodentraining evaluiert 

 Zielvereinbarungsgespräch: im Rahmen der QA (QualitätsAnalyse) 

– Gespräch mit Dezernent, ob vereinbarte und gesetzte Ziele 

erreicht wurden oder wo noch Bedarf ist – ist ausgefallen 

Vorhaben: 

 Digitalisierung 

 Pädagogischer Gleichschritt 

 Methodentraining 

 

TOP 3: Wahlen:  

Vorsitzende/r der Schulpflegschaft 



Vorschlag Herr Ivens: einstimmig (25 Stimmen) bei 1 Enthaltung 

Vertreter 
Vorschlag Frau Mielcarek: einstimmig (26 Stimmen) 

 

Schulkonferenz: 6 SuS, 6LuL, 6 Eltern Höchstes Gremium: Kosten für 
Klassenfahrten, Lehrmittel, Schulprogramm,  
Herr Ivens,  
Frau Mielcarek 

 
Vorschläge:  

Frau Dahmen  25 
Herr Heffels  25 
Frau Paulsen  23  
Frau Königs  20 
Frau Nussbaum  5 
Frau Körlings  3 
Frau Drießen  2 
 

Teilkonferenz Ordnungsmaßnahme: 
Frau Radomski:   25 
Frau Horsten:  24 

 
 

TOP 4: Berichte der Klassenpflegschaften  

 

Seitens Gesamtschulpflegschaft sollte sich eine Stadtschulpflegschaft 

konstituieren, machte den Eindruck, dass bestimmte Interessen auf Politik 

wirken wollten; es hat keine weitere Sitzung stattgefunden 

 Tablet-Nutzung erlaubt: Wie erfolgt Benotung von Ordnung und Schrift? Es 

können Ausdrucke erfolgen. Tablet-Nutzung in Fächern und Inhalten sehr 

unterschiedlich. 

o Warum führt Schule nicht in Tablet-Nutzung ein? Wird im Kollegium 

zurzeit diskutiert. 

o Schule soll Konzept entwickeln, damit die Unterschiede z.B. sozialer Art 

aufgefangen werden. 

o Vorschlag seitens der Eltern: in Form einer AG für jüngere SuS  

 Warum steht Informatik nicht als Unterrichtsfach in Jg. 7 auf dem Plan? Ist 

von der Stundentafel nicht vorgesehen. 

 Geld 10er Abschlussfahrt wird unter Verschiedenes behandelt 

 Fußball-AG: kein Kind aus 7 berücksichtigt 

 Basketball-AG wird gewünscht: Die Halle ist ausgelastet, deshalb können 

keine neuen Angebote aufgenommen werden. Es gibt eine 

Basketballmannschaft, die bei Meisterschaften die Schule vertritt. 

 Schwimmen in allen Jahrgängen? Schwimmzeiten sehr begrenzt, nur in Jg.5 

vorgesehen. 

 WebWeaver: Pushnachrichten kommen nicht, wenn Aufgaben / Material 

eingestellt werden.  

 



TOP 5: Ergebnisse der Lernstandserhebungen 
 

Jahrgang 8 in Deutsch, Mathematik und Englisch. 
Ergebnisse der Schule werden mit denen des Landes und des Standorttyps 
verglichen. Die Ergebnisse sind in der Regel besser als in den 
Vergleichsgruppen. 
 

 

TOP 6: Verschiedenes 

 Budget Klassenfahrten 

o Planende KuK berichten von Schwierigkeiten, deshalb stellt das 

Kollegium den Antrag an die Schulkonferenz die Kosten für die Fahrt in 

Jg.6 auf 220 € und für die Abschlussfahrt auf 425 € anzuheben. 

 Anbau  

o Nimmt Formen an.  

o Wann wird er fertig? Nicht vorhersehbar. 

o Schulhof und Umgebung ist in Planung mit Landschaftsplanungsbüro. 

 Sponsorenlauf am 20.09.2023 

 Förderverein  

o Bildet neuen Vorstand, Einladung zur Mitarbeit 

 Liste mit Namen, Klasse und E-Mail: keine Bedenken, deshalb wird sie in den 

nächsten Tagen verschickt 
 


